

XX ANIVERSARIO DE LA CONSTITUCIÓN DE LA ASOCIACIÓN GETAFE-MADRID PARA LA UNESCO

DISCURSO DE PRESENTACIÓN DEL PRESIDENTE JOSÉ MANUEL CASTELLANOS RIVERA

Señoras y señores, buenas tardes:

"Todo tiene su momento y cada acto su tiempo:

Tiempo de plantar y tiempo de recoger lo plantado,
tiempo de destruir y tiempo de construir,
tiempo de guerra y tiempo de paz".

Con estas palabras del Libro del Eclesiastés, un libro del Antiguo Testamento del siglo III antes de Cristo y de autor anónimo, les doy la bienvenida al acto del vigésimo Aniversario de nuestra Institución, **20 años defendiendo y difundiendo los valores y objetivos de la Unesco.**

Lo primero que quiero agradecer es la presencia de representantes de los diferentes estamentos políticos, civiles y militares que nos acompañan:

-Sara Hernández, alcaldesa de Getafe y miembros de la Corporación Municipal del Ayuntamiento de Getafe.

-Antonio Brats, jefe de Área de Relaciones Culturales y Científicas de la UNESCO.

-David Cervera, jefe de Área de la Dirección General de la Consejería de Economía y Hacienda de la Comunidad de Madrid.

-Delegación del Gobierno Chino.

Y a todos aquellos que de diferentes maneras tienen alguna vinculación con la Asociación Getafe-Madrid para la UNESCO: amigos, socios...

También quiero agradecer a los que me dieron su confianza para estar al frente de nuestra Institución en un día como hoy (hace ahora siete años) y, al volver la vista atrás, quiero ver y reconocer el esfuerzo de aquellas personas que me precedieron en el cargo como presidentes de lo que en su día fue Club y Centro UNESCO Getafe, Centro UNESCO Getafe-Madrid y, en la actualidad, Asociación Getafe-Madrid para la UNESCO, me refiero a **Martín Sánchez y Alberto Guerrero**, hoy, presidente de la Federación de Clubs y Asociaciones de la UNESCO, de la que somos miembros activos.

Martín Sánchez, socio fundador del Centro. Nacimos del sueño y del espíritu de él y, otros, hemos seguido sus pasos. GRACIAS, MARTÍN.

Mi reconocimiento a todas y cada una de las personas que han hecho posible llegar hasta aquí, que, con su empuje, hemos caminado estos veinte años, un enorme carro de ilusiones tirado por personas.

Porque nuestros aciertos y desaciertos han sido labor de personas, de todos los que han contribuido a la realización de este proyecto, a los que aquí están y a aquellos que se nos han ido demasiado pronto y a los que hoy recordamos con cariño y admiración.

Sin olvidarnos de aquellos que nos han dado un respiro económico: Ayuntamiento de Getafe, Universidad la Salle, Getafe Club de Fútbol, Caixabank, Elwe, Ayuntamiento y Comunidad de Madrid...

Y... si me olvido de alguien que me disculpen. Sin ellos parte de nuestra labor no hubiera sido, ni es posible.

Dicen que las conmemoraciones pueden ser una forma de reflexión pública, pues nos permiten recordar lo que hemos sido, podernos explicar lo que somos y lo que podemos llegar a ser.

Pues bien, este día no sólo marca un número en el calendario, sino que, también, es una oportunidad para reflexionar sobre lo lejos que hemos llegado como institución y hacia dónde nos dirigimos.

Representamos a la Sociedad Civil en la UNESCO, somos un grupo de voluntarios **que colaboran con la UNESCO** para promover sus objetivos de educación, ciencia, cultura y paz, actuando como **socios estratégicos** para implementar políticas, fomentar la participación ciudadana, pues nuestro propósito principal es **dar visibilidad a los ideales de la UNESCO** en el marco de la sociedad civil.

Formar a ciudadanos comprometidos en el diálogo intercultural, la solidaridad internacional, los derechos humanos, el desarrollo sostenible, el patrimonio... Este papel de sensibilización y concienciación de la sociedad lo llevamos a cabo a través de proyectos de interés general y actividades de diverso tipo en las distintas áreas de competencia de la Organización: **exposiciones, conferencias, campañas solidarias, conmemorando los días internacionales proclamados por las NACIONES UNIDAS y la UNESCO.**

Hemos sido, durante muchos años, un pilar fundamental en la Cultura, no solamente de Getafe, **que sí**, pero también hemos llevado el nombre de Getafe más allá de la Capital del Sur; logro que, repito, no hubiera sido posible sin el esfuerzo conjunto de todos los que forman parte de esta gran familia que inculca valores, cultura, solidaridad y pasión.

Hoy celebramos nuestra historia, **sí, claro**, pero también miramos hacia el futuro, un futuro que seguiremos construyendo con la misma ilusión y reafirmando el compromiso de seguir construyendo en la mente de las personas valores como la, **la paz, la libertad, la igualdad, la justicia y la democracia.**

Hoy miramos atrás con satisfacción y, adelante, con esperanza.

Más que un aniversario, celebramos una nueva oportunidad para soñar juntos y, más, cuando el balance arroja resultados nada desdeñables para una institución que se ha sabido sostener ante la marcha del tiempo, frente a los cambios sociales y ante alguna que otra adversidad.

Pero todo no está hecho. El mundo sigue cambiando, esto es evidente, la intolerancia, la violencia, el analfabetismo, el hambre, la indolencia y la discriminación perduran, siguen ahí, **deshumanizando a la humanidad.**

Falta mucho por hacer y nuestra obligación y nuestro compromiso tiene que ir en esa dirección.

Creatividad, compromiso, afecto, entusiasmo y dedicación son los cimientos que construimos para concienciar, acercar e involucrar al más amplio número de personas a través de la cultura, la ciencia y la educación, en pro del respeto universal de los Derechos Humanos.

A lo largo de estas dos décadas hemos logrado mantener nuestras líneas de actuación, su filosofía y la conciencia social que nos ha caracterizado siempre desde su fundación.

¿Cómo? Estando satisfechos con una institución que posibilita la capilaridad social a través del único camino posible y plausible: la cultura y la educación.

Una celebración tan importante fortalece nuestra identidad, nos revitaliza y crea un espíritu de equipo con el cual podemos afrontar mejor los nuevos retos.

Pero... Necesitamos savia nueva y un relevo generacional, jóvenes que quieran seguir el camino trazado.

Sabemos que los desafíos que enfrentamos como sociedad son grandes, pero con el esfuerzo y el trabajo que hemos demostrado a lo largo de los años, estamos seguros de que nuestra institución continuará siendo un faro de excelencia.

Sigamos construyendo juntos, sigamos aprendiendo y sigamos siendo un ejemplo para nuestra comunidad.

Este aniversario es sólo un paso más en **un camino lleno de logros que están por venir.**

Juntos, construyamos un mundo mejor.

Muchas gracias